

Der Sächsische Erzähler

Bischofswerdaer Tageblatt

Amtsblatt

der Königlichen Amtshauptmannschaft, der Königlichen Schulinspektion und des Königlichen Hauptzollamtes zu Bautzen, sowie des Königlichen Amtsgerichts und des Stadtrates zu Bischofswerda und der Gemeinderäte des Bezirks.



Anzeigeblatt

für Bischofswerda, Stolpen und Umgegend, sowie für die angrenzenden Bezirke.

Altestes Blatt im Bezirk.

Erscheint seit 1846.

Telegr.-Adresse: Amtsblatt

Fernsprecher Nr. 22.

Wöchentliche Beilagen: Der Sächsische Landwirt und Sonntags-Unterhaltungsblatt.

Geschäftsstelle: Bischofswerda, Altmarkt 15.

Heute jeden Werktag abends für den folgenden Tag. Der Preis ist einschließlich der wöchentlichen Beilagen bei Abholung des Geschäftsstellen monatlich 70 Pf., bei Zustellung ins Haus doppelt 80 Pf.; durch die Post bezogen vierfachlich 140 Pf. 2.25 ohne Zustellungsgebühr.

Postleitzettel: Kunt Leipzig Nr. 21543. — Gemeindeverbandsgirokasse Bischofswerda Konto Nr. 64.

Im Falle höherer Gewalt — Krieg oder sonstiger irgend welcher Störung des Betriebes der Zeitung oder der Verförderungseinrichtungen — hat der Verleger keinen Anspruch auf Lieferung oder Rückerstattung der Zeitung oder auf Rückzahlung des Bezugspreises.

Anzeigenpreis: Die gespaltenen Grundzelle (1 lin. Moos) 25 unter deren Raum 25 Pf. 50c. Anzeigen 18 Pf. Im Zettel (1 lin. Moos 17) 80 Pf. die gespaltenen Zelle. Bei Wiederholungen-Rabatt nach stetigendem Schen. — Wöchentliche Anzeigen die gespaltenen Zeile 40 Pf. — Für bestimmte Tage oder Blätter wird keine Gewähr geleistet. — Erfüllungsort Bischofswerda.

Heil dem König!

Heil dem König, der heute kost
In unsern Mauern genommen,
Herr und Segen Dir, hoher Gott,
Wir heißen Dich fröhlich willkommen!

Nie sind hoch und stolz im Wind
Die grün-weißen Fahnen geflogen
Wie heut, wie heitere Wünsche sind
Für Dich zum Himmel gezogen.

Dann froh bewegt wir heut aufs neu
In unster Mitte Dich sehen,
Noch lebt die alte Sachsenreue
Und wird bei uns nimmer vergehen.

Sei gegrüßet mit treuem Schlag
Der Herzen, mit jubelndem Munde,
Du bringst uns heut einen Freudentag,
Im Dienst eine Feierstunde.

Wie tut uns doch so bitter not
Ein Lichtstrahl auf unsern Wegen,
Wir wollen, was uns beklümmt und droht,
Deitzaugend ans Herz Dir legen.

Heil dem König! Von nah und fern
Klingt es Dir fröhlich entgegen,
Heil dem gütigen Landesherren,
Heil seinem Hause und Segen!

DU hast uns wie ein Vater lieb
Und in den furchtbaren Tagen
Das Leid, und alles, was schwer und trüb,
Mit Deinem Volle getragen.

Und all die Kämpfer in Ost und West,
Die todesmutigen Sachsen,
Wie bist Du stolz auf sie, wie fest
Sind sie ans Herz Dir gewachsen.

Margarete Kübler.

Deutsche Truppen in Odessa.

Berlin, 13. März, abends. (B. T. B. Amtlich.) Deutsche Truppen sind in Odessa eingedrungen. Von den anderen Kriegsschauplätzen nichts Neues.

nahm die Wiedergabe des Generalgouverneurs v. Betschert entgegen.

Hindenburg in Berlin.

Dank seiner ausgezeichneten Lage am Schwarzen Meer, Endpunkt mehrerer der größten russischen Bahnen, so infolge seiner verhältnismäßigen Nähe nach dem Westen, woher wie nach dem Orient ist Odessa in weniger als einem Jahrhundert die größte Seestadt Russlands geworden. Sie liegt an einer den Hafen beherrschenden Anhöhe und erstreckt sich in einem Bogen längs des Meeres an der Südseite der Odessa-Bucht. Sie ist heute ihrer Größe nach vierte Stadt Russlands und wird nur noch von Petersburg, Moskau und Warschau übertroffen. Die Bevölkerung hat eine halbe Million bereits überschritten. Erst Jahre 1794 wurde die Stadt angelegt und war zu Anfang des 19. Jahrhunderts nichts anderes als ein elendes arabisches Dorf. Da der Ort sich nicht entwickelte, so wurde vom Kaiser Alexander I. im Jahre 1811 Vollfreiheit für eingeführte Güter gewährt. Dieses Vorrecht genoss die Stadt bis 1857, und sie wurde dadurch Südrusslands wichtigster Handelshafen. Im Krimkriege wurde Odessa von der britisch-englischen Flotte bombardiert, ohne größeren Boden zu nehmen. Seitdem konnte sich die Stadt ungehindert weiterentwickeln und gewann besonders als Ausfuhrhafen des südlichen Weltens Weltbedeutung, bis der Krieg der Türkei den Verkehr lähmte. Es fehlte in der Stadt an inneren Unruhen, für die der cosmopolitische Charakter der Bevölkerung eine gute Grundlage bietet. Bis in jüngste Zeit fanden von dort widersprüchliche Meinungen aus, denen nun das eine hervorragend, daß in der Stadt gegen die Stadt stattfinden, an denen auch der im gegenwärtigen Teil der Schwarz-Meer-Hohe teilnahm.

Hindenburg und der Kanzler beim Kaiser.

Berlin, 13. März. (Amtlich.) Se. Maj. der Kaiser. Ihre Maj. die Kaiserin sind gestern vormittag in Berlin eingetroffen. Seine Majestät empfing nach seinem Eintritt den Generalgouverneur v. Hindenburg und anschließend den Reichskanzler Grafen Berthold zum Bortrag. Hier nahm der Kaiser den Generalgouverneur entgegen.

Berlin, 14. März. (Amtlich.) Se. Maj. der Kaiser. Gestern vormittag den Bortrag des Staatssekretärs v. Schwerin und den Generalgouverneur. Gerner empfing hierauf den türkischen Botschafter Hoff-Pasha und

Konferenzen mit dem König und seinen Ministern. Er nahm an der ersten Sitzung nach der kurzen Unterbrechung bereits wieder teil und aus seinen Äußerungen war zu entnehmen, daß es ihm gelungen sei, in Jaffa zu überzeugen, daß die Forderungen der Mittelmächte gerecht und friedensfördernd seien.

Luftschiffsgeschwader-Angriff auf England.

Berlin, 13. März. (B. T. B. Amtlich.) In der Nacht vom 12. zum 13. März hat eines unserer Marine-Luftschiff-Geschwader mit gutem Erfolge besiegte Pläne und militärische Anlagen am Humber und in der Grafschaft York angegriffen. Die Schiffe rückten auf starke artilleristische Gegenwehr, die den Angriff jedoch nicht aufhalten konnte. Alle Schiffe sind ohne Beschädigungen zurückgekehrt.

Die Führung hatte auch diesmal wieder Freigattenkapitän Straßer. Aus der Zahl der Kommandanten verdient als oft berühmte Englandfahrer erinnert zu werden: Korvettenkapitän der Reserve Proehls, Kapitänleutnant Freiherr Treuenbrietzen v. Büttow-Brandenfelz, Kapitänleutnant Ehrlisch (herber), Hauptmann Manger und Kapitänleutnant von Friedreich.

Der Chef des Admiralsstabs der Marine.

Paris, 13. März. (Agence Havas.) Bei dem feindlichen Luftangriff wurden in Paris selbst 29 Personen getötet und 50 verwundet. In der Bananenmeile wurden 5 getötet und 29 verwundet; 66 Personen, meist Frauen und Kinder wurden totgedrückt in dem Gedränge, das infolge des panikartigen Schreckens am Eingang der Untergrundbahn entstand, wo die Menge Zuflucht suchte. Besonders betroffen wurde ein Hospital, wo sechs Personen getötet und sieben verwundet wurden.

Die Kriegskonferenz im Keller.

Bern, 14. März. (Priv.-Tel.) Der amerikanische Kriegsminister Baker und der amerikanische Vertreter im Kriegsrat von Versailles, General Ulrich, hatten gerade eine Konferenz, als der Luftangriff stattfand. Der Hoteldirektor bestand darauf, daß sie sich in den Keller begeben sollten, wo die Konferenz fortgesetzt werden sollte; aber bevor noch einmal gegeben war, daß sie wieder sicher seien, verließen sie den Keller und suchten ihre Zimmer wieder auf. Baker erklärte Journalisten gegenüber: Wir fühlen unsere Truppen